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Chères Saint-Romanaises,  

Chers Saint-Romanais, 

 

Le printemps est arrivé, nous n’avons pas vu passer l’hiver ! 

Nous revoilà avec notre rendez-vous « Gazette », pour vous apporter 

quelques nouvelles de la vie de notre village. 

 

Vous l’avez constaté, les commerces de Rive-Gauche occasionnent 

encore plus de dynamisme au village, et l’épicerie Vival sera 

opérationnelle prochainement ; son installation dépend de livraisons 

de matériel qui tardent à se faire. 

Nous prévoyons d’inaugurer Rive-Gauche après la rentrée de 

septembre... Nous ne manquerons pas de vous informer. 

  

De son côté, le Restaurant scolaire continue sa progression. Hors 

d’eau et hors d’air, les installations intérieures ont commencé. 

L’isolation exposée et ce bâtiment sera un petit cocon... d’autant 

mieux que les panneaux photovoltaïques feront que ce restaurant 

sera autonome en énergie. 

La salle de restauration « panoramique » sera particulièrement accueillante, avec des couleurs gaies, 

des matériaux de qualité. 

  

Si le démarrage a été un peu retardé par l’augmentation du coût des matériaux, depuis, le planning est 

respecté, et nous espérons pouvoir y accueillir les enfants d’ici la fin de l’année. 

Un professionnel de cuisine est en cours de recrutement, puisque nous deviendrons indépendants pour 

la production des repas, avec les mêmes exigences qu’actuellement. 

Nous espérons que la sécheresse ne nous empêchera pas cette année de tirer le feu d’artifice 

traditionnel de la vogue du mois d’août. Les associations se mobilisent pour faire de cette vogue une 

véritable fête du village. 

Beaucoup d’entre vous ont eu la chance comme moi, d’assister au concert donné par l’école primaire 

avec l’appui de l’école de musique. Cette rencontre des enfants et de leurs aînés a été un moment 

émouvant. Merci aux enseignants, à la professeure de musique et aux musiciens de nous avoir offert ce 

spectacle de qualité, merci aux enfants et aux grands-parents chanteurs... Une belle aventure qui a dû 

donner beaucoup de travail à tous les participants, mais... à réitérer ! 

À très bientôt, je vous souhaite un bel été 

votre Maire,  

Yvan Créach 
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La classe de CE1/CE2 est allée à 

Toulon en classe de mer.  

Un vrai succès !  

Les enfants sont partis 4 jours du 

22 au 25 mai de Valence TGV 

avec un programme bien rempli :  

 

séances de voile, 

randonnée à Porquerolles, 

sensibilisation sur le milieu marin, 

découverte de la rade en bateau, 

visite du musée de la Marine...  

Le Domaine de Massacan 

a une nouvelle fois 

apporté beaucoup 

de sourires et de souvenirs 

aux enfants ! 

ORIGINAL 

 

BONNES 

VACANCES 

Testé... Et approuvé ! 

 

Les élèves de la classe de Monsieur CUZIN... 

Vous souhaite de bonnes vacances, 

Aussi bonnes que celles (trop courtes parait-il)  

qu’ils ont passées à Toulon ! 
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SOLIDARITÉ 

 

 

CCAS 

Du nouveau dans les aides du CCAS... 

Qu'il s'agisse d'un bébé nouvellement arrivé, d'un enfant du village, d'un 

jeune lycéen de 18 ans ou d'un aîné de la commune, le CCAS s'efforce 

d'identifier les besoins de chacun, de se renouveler et d'aider toutes les 

générations. En voici un petit florilège. 

Rappel des aides existantes 

L'aide au permis de conduire pour les jeunes a permis depuis sa création 

en 2019 d'aider 22 jeunes Saint-Romanais à obtenir le précieux 

passeport. C'est le premier pas vers l'autonomie. 

Les ados en canot 

 Les aides aux vacances permettent depuis 2008 

à de nombreux enfants et ados d'accéder au 

Centre de loisirs, de partir en mini-camps ou en 

séjours d'été, ainsi qu'en voyage pédagogique 

scolaire 

Une prime de 150 € a été mise en place 

pour la naissance d'un bébé chez les 

couples Saint-Romanais ayant un QF 

inférieur à 901. Cette prime prend 

désormais la forme d'un bon d'achat à la 

pharmacie du Lavoir, bien achalandée en 

articles hygiène et puériculture pour leur 

bébé. 

Et toujours... 

L'album offert par la 

commune aux bébés de 

l'année. 

Les bébés 2022 qui ne l'ont pas encore reçu peuvent venir le chercher à la 

médiathèque aux heures d'ouverture. 

Le bon de 20€ pour l'achat d'un livre, récompense les élèves du CM2 qui passent en 

6ème. 

La nouveauté concerne...   

Les écoliers de l'école élémentaire Joséphine Boucher à partir de septembre 2023. 

Afin de donner à chaque enfant du CP au CM2 la possibilité de pratiquer un sport ou une activité 

culturelle, le CCAS a mis en place l'aide à l'achat d'une licence sport ou d'une adhésion à une activité 

culturelle annuelle à hauteur de 40€ par an, par enfant. 

Ces aides sont faites pour être utilisées et pour améliorer votre vie. N'hésitez pas à les demander en 

mairie, le secrétariat vous aidera en vous indiquant les démarches à faire et les formulaires à remplir. 
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Quant aux séniors, la 

bonne nouvelle est le 

retour du repas de fin 

d'année ou au choix un 

repas traiteur.  

Il aura lieu le dimanche 26 

novembre à midi.  

La nouveauté cette année : chaque aîné pourra 

choisir entre le repas de la commune ou un repas 

à retirer chez Damien Guillet.  

En effet, certains peinent à se déplacer, n'aiment 

pas le bruit de la musique ou le manque de place.  

Les repas festifs pourront être retirés pendant une 

période déterminée par le traiteur, ce qui leur 

permettra d'en profiter calmement chez eux ou avec 

des amis qui auront fait le même choix qu'eux.  

Comme d'habitude, les personnes de 80 ans et plus, 

qui n'auront pu profiter ni de l'un ni de l'autre, 

recevront un colis. 

Rappels bien utiles ...  

Service lecture. Vous avez toujours envie de lire mais ne pouvez plus vous déplacer. La 

médiathèque se déplace jusqu'à vous. Faites part de vos choix en téléphonant au 

04 76 38 40 46 les jours d'ouverture et une personne déposera votre commande, chez vous. 

L'enlèvement des encombrants par les Services Techniques 2 à 3 fois par an, chez les 

personnes seules et en difficulté de mobilité. S'inscrire à la mairie. 

Vigilance canicule. Pour les personnes isolées et les plus fragiles, ne pas oublier de s'inscrire 

sur le registre ou de signaler vos difficultés en téléphonant à la mairie.  

Une veille sera organisée par les membres du CCAS et 

du conseil municipal pendant ces périodes. 

Retour du repas de fin d'année  
SOLIDARITÉ 

 

 

CCAS 



6 

Bon à savoir 

Notre fonds DVD’ s est spécialisé sur l’animation, car nous ne 

sommes pas loin de la Cartoucherie et des studios Folimage 

basés sur Valence, et il y a des films d’animation pour 

Adultes...  alors, n’hésitez pas à venir les découvrir ! 

Un exemple ? Les mystères de Paris d'Eugène Sue dont les gravures 

originales utilisées pour illustrer l'œuvre ont été animées pour donner vie 

aux personnages et plonger le spectateur au cœur de l'action. 

Paris, 1840.  

Rodolphe de Gerolstein, prince sans peur mais pas sans reproches, enquête 

sur la disparition de Germain, le fils de sa gouvernante, aux prises avec la 

pègre des bas-fonds et les bourgeois des beaux quartiers. 

Il va découvrir un lourd secret qui le touche intimement...  

 

Zoom sur les revues Vous pouvez les emprunter ou les lire sur place. 

Mes premières belles histoires  

accompagnent vos chérubins  

(2/5 ans)  

avec Chouchou et Timiaou 

Et les Belles histoires 

Enchanteront les 4/6 ans. 

Mes premiers j’aime lire  

Et j’aime lire  

avec son petit roman, les jeux et bien 

sûr les aventures en BD d’Anatole 

Latuile et d’Ariol. 

 

ANIMATIONS 

CULTURE 

 

 

LA MÉDIA-
THÈQUE 

Du nouveau dans votre médiathèque  

Entrez dans la médiathèque "Le Préau" de Saint-Romans. 

Inscrivez-vous, et recevez votre   

Carte Pass'thèque...  c'est gratuit ! 

Empruntez les livres qui vous plaisent 

Et rendez-les... où bon vous semble,  

de Rencurel à Poliénas, de Saint-Quentin à  

Saint-Lattier... Les 15 médiathèques du territoire 

sont votre nouveau salon de lecture. 

Vous n'avez pas trouvé le livre que vous cherchez ? Grâce à votre carte Pass'thèque, accédez à votre 

compte en ligne. Empruntez livre, revue, DVD ou CD, jusqu'à 20 documents par carte parmi les 

146 315 documents du réseau.  

Vous pouvez aussi prolonger vos emprunts ou faire des suggestions 

d'achats.  

Et si vous préférez qu'on s'en occupe, demandez à votre bibliothécaire de 

le faire pour vous. 

Ça tombe bien ! Laetitia a rejoint l'équipe aux côtés de Pascaline et des 

bénévoles...  
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Détours en France vous fait découvrir des régions 

françaises : reportages, photos, bons plans pour 

organiser vos escapades et voir la France 

autrement 

L’ami des jardins vous révèle les astuces et secrets 

des jardiniers.  

Vous pouvez également apprendre les gestes 

techniques pour aménager et personnaliser vos 

jardins. 

 

ANIMATIONS 

CULTURE 

 

 

CÔTÉ 
LECTURE 

Sans oublier les classiques féminins pour ne rien 

ignorer et tout savoir créer. 

Modes et travaux : le magazine déclencheur 

d’idées créatives avec des rubriques variées 

(mode, décoration, jardinage, jeux, cuisine, 

patrons de tricots et de vêtements... )  

et les DIY qui vont avec ! 

Cosmopolitan est plus particulièrement destiné 

aux femmes, ce magazine aborde les évolutions de 

la société et partage avec vous les dernières 

tendances modes. 

Biba, magazine féminin qui parle de mode, 

beauté, lifestyle, culture et société 

Prima est une magasine axé autour du bien-être 

qui comprend conseils et idées pour embellir votre 

quotidien. 

Avantages aborde des thématiques comme le 

temps libre, la santé, la cuisine avec des 

témoignages, des recettes et des idées de sorties. 

Zoom sur les revues... Suite! 

Cuisine et vins 

s’adresse aux 

amateurs et experts 

de plaisirs 

gourmands. Une revue 

qui parle de 

gastronomie, des vins 

et du tourisme. 

Ça m’intéresse 

Pour découvrir et 

mieux comprendre 

notre monde 

actuel, c’est un 

magazine de 

curiosité pour 

aborder la science, 

la santé, la culture, 

la nature. 

Et bientôt... 

Bricothèmes système D 

pour le bricolage 

 et la rénovation de la maison 

100 idées à faire vous-mêmes 

Tricot, couture, jardinage, 

créations personnelles et cadeaux à 

faire soi-même, décorations. 
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ANIMATIONS 

CULTURE 

 

LA VOGUE 

FÊTE AU 
VILLAGE 

 

Toujours aussi « chouettes » !  
 
 

La Chouette Comédie, troupe de 

théâtre locale bien connue des 

habitants du secteur va faire son 

show avec son spectacle  

« Pas si Chouettes »  

au festival off d'Avignon  

du 16 au 25 juillet.  

 
 

C'est grâce à un concours de circonstances qu'elles ont pu intégrer la programmation d'un tout 
nouveau théâtre, L'Incongru, en plein centre d’Avignon.  
 
Il ne restait plus beaucoup de temps à Karine Tribbia, habitante de Saint-Romans et Alexia Arnaud 
pour préparer cette aventure.  
 
Les voilà donc à chercher un logement, à préparer les affiches qu’elles devront poser, les flyers qu'elles 
devront distribuer, à répéter, à préparer la parade, lister et contacter les professionnels, lever des fonds 
et bien d’autres occupations diverses et variées.  
 
Les voilà enfin prêtes pour vivre ces 10 jours intenses.  
 

Alors... si vous passez en Avignon n'hésitez pas à aller les encourager ! 

CULTURE 

 

CÔTÉ 
LECTURE 

& COMÉDIE 

Se perfectionner puis... se détendre 

PLENIOR 

est un périodique spécialisé pour les seniors mais 

utile à tous ceux qui ne sont pas toujours à l'aise 

sur l’ordinateur et le smartphone. 

On croule sous les nouvelles technologies et les 

démarches en ligne se multiplient.  

Comment faire le nettoyage numérique de son 

ordinateur, mieux utiliser son smartphone, 

comprendre le fonctionnement du WIFI ? 

Gros plan sur PLENIOR le magazine des séniors connectés  

Se détendre... avec la Chouette 

Comédie ! 
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RESTAURATION 

 

LES 
CANTINES 

LA FUTURE 

Quelques nouvelles de cette belle cantine que vous voyez pousser depuis 

l’automne dernier ! 

Les entreprises se succèdent, les réunions de chantier également, tous les 

vendredis matin, afin de suivre l’évolution du bâtiment. 

Cette restauration scolaire aura donc une grande cuisine qui sera autonome 

pour la production des repas, des chambres froides et de stockage, des 

vestiaires appropriés, un nouveau bureau où la 

responsable de la cantine pourra vous recevoir 

plus confortablement, et une grande salle de 

restauration « panoramique ». 

Vous avez certainement vu qu’une partie du 

toit est recouverte de panneaux 

photovoltaïques : ce bâtiment à l’isolation 

soignée, sera autonome en énergie.  

Pour la rentrée des classes de septembre la 
nouvelle cantine ne sera pas complètement 
terminée, mais nous espérons pouvoir y 
accueillir les élèves avant la fin de l’année 
2023. 

L’actuelle et la future ! 

L’équipe toujours là pour eux : Karine, Djamila, Séverine, Anaïs, Steven, Audrey, Carole, Marielle, Amélie, 

Véronique, et Stéphanie la responsable de cette Pause Méridienne. 

La future salle de restauration « panoramique » ! 
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ANIMATIONS 

COMMÉMO- 
RATION 

8 mai 

Correspondant 
Défense 

Comme chaque année, nous nous sommes réunis autour du monument, en 

présence des pompiers, du porte-drapeaux, des anciens combattants, des 

élus, de quelques enfants des écoles et des Saint-Romanais. 

Après l’hommage et le dépôt de gerbe, la Marseillaise a clôturé cette 

cérémonie, nous nous sommes retrouvés autour du verre de l’amitié, et 

comme à chacune de ces rencontres, nous avons pu échanger et bavarder 

agréablement. Merci à tous de votre présence lors de nos commémorations, 

qui permettent d'honorer 

la mémoire de ceux qui 

ont combattu pour 

défendre les valeurs de la 

République, de rendre 

hommage à toutes les 

victimes des guerres mais 

aussi de transmettre la 

mémoire des conflits du 

XXe siècle aux jeunes 

générations. C’est notre 

devoir de mémoire, afin 

que la paix et l'histoire 

soient au cœur de 

l'apprentissage civique 

des générations futures. 

8 mai - Anniversaire de l’Armistice de 1945 

Journée Correspondants Défense à la Caserne de Varces 

  
Samedi 13 mai, une 
centaine d’élus ont été 
accueillis à la caserne de 
Varces, par la Délégation 
militaire : 

ouverture officielle par le 
Préfet, et le Général Sanzey.  

Plusieurs conférences se 
sont succédées : ONAC, 
CSNJ pour la Jeunesse, 
IHDEN Institut des Hautes 
études de Défense 
Nationale, CIRFA pour le 
recrutement et les 
formations.  

 

Nous avons pu échanger avec la plupart de ces 
responsables et nous informer sur les 
possibilités de recrutement et sur les multiples 
formations proposées à nos jeunes. 

Nous avons été informés sur les nouveaux équipements tant en vêtements de haute qualité dont 
bénéficient maintenant les soldats, qu’en matériel, dont le fameux canon Caesar, ainsi qu’en nouvelles 
techniques de combat et de protection des lieux et des personnes. 

L’ONAC : Office National Anciens Combattants et Victimes de Guerre a changé de nom et 

devient  

ONaCVG : Office National des Combattants et des Victimes de Guerre 
et s’adapte à l’évolution de la structure du monde combattant  
(le A est conservé en minuscule afin de faciliter la prononciation) 
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COMMÉMO- 
RATION 

FNACA 

Souvenir 
Français 

 

« Comité Royans Vercors Isère » 

C’est à Presles qu’a eu lieu l’assemblée générale annuelle 

en Présence de Bernard PERAZIO Vice-Président du 

Conseil départemental toujours très attentif au devoir de 

mémoire, de nombreux maires des 12 communes qui 

composent le comité, parmi lesquels Yvan CREACH maire 

de Saint-Romans.  

En présence d’Éric BOIS délégué général, le Président 

René BLAY a remercié Vincent Dumas maire de Presles, 

pour son accueil et a apprécié le fort soutien des élus ainsi 

que celui de la brigade de gendarmerie de Saint-Marcellin. 

Les représentants du Comité ont participé a près de 70 cérémonies patriotiques en 2022 et contribué 

au financement du voyage des classes de 3ème du Collège de Pont en Royans. Verdun, haut lieu de la 

2ème guerre mondiale, le Parlement Européen à Strasbourg, le fort de Mutzig et le camp de 

concentration de Struthof étaient au programme.  

Le dynamisme du Collège Raymond Guelen est à citer du fait que régulièrement depuis 2016 (n’est-ce 

pas Nathan !!) des voyages sont organisés sur les lieux de mémoire par leur professeur d’histoire 

Madame Laetitia Clément. 

Un vent de jeunesse souffle sur notre Comité avec Jocelyn ROZAND qui a reçu la médaille de porte-

drapeau et retenu l’attention du Délégué départemental Éric Bois pour ses compétences. 

Trois jeunes porte-drapeaux ont été assermentés en 2022 : Anna BUISSON-MICCICHE, Vincent BITH et 

Wyatt TRUCHET. En 2023 le comité compte bien recueillir de nombreux soutiens (166 adhérents en 

2022) pour continuer à participer aux commémorations et entretenir le devoir de mémoire. A Pont en 

Royans une cérémonie sera créée en mémoire des 11 victimes des bombardements de juin et juillet 

1944 au village. Les élèves du Collège seront conviés à cette cérémonie. 

En février les adhérents de la FNACA ont été 

nombreux à se retrouver lors de l’assemblée 

générale. En raison de décès quelques adhérents en moins, mais cependant, comptes en équilibre. Pas 

de surprise quant à la composition du bureau, qui a été reconduit à l’unanimité ! 

Le 19 mars, 61ème anniversaire du traité d’Evian, toutes les communes issues du regroupement, 

Auberives, Pont en Royans, Saint André en Royans, Saint Just de Claix et Saint-Romans, ont accueilli un 

représentant du comité et le Monument aux morts fleuri. 

Puis au mois de mars nous nous sommes retrouvés une quarantaine au restaurant « Le Salvérien » 

pour y déguster un excellent cabri  

La cérémonie du 8 mai, a été largement suivie. Une participation, toujours très importante, de la 

population et des jeunes à ces manifestations est réconfortante et nous vous en remercions. Nous 

regrettons toutefois, de manquer de volontaire porte-drapeau. L’appel est lancé !! Le prochain « point 

fort » sera pour le 31 juillet avec les cérémonies des massacres de juillet 1944 

Président : Edmond GELLY, Vice-Président : Paul CHARVIN, Trésorier : René GODARD, Trésorier adjoint : René 

BOUCHAYER, Secrétaire : Geneviève CHAZOTTE 

Les Assemblées Générales 
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ÉCOLE 

 

 

ÉLÉMENTAIRE 

 

Les élèves de Mme 

Exertier (CM1-CM2) 

et les élèves de Mme 

Potier (CP-CE1) ont 

participé au salon du 

livre de Cras Morette qui se déroulait le 13 mai. Le thème de cette année était « Carnet de voyage ». 

Les CM1/CM2 ont vécu une incroyable aventure dans le temps à la recherche du trésor des Dauphins. 

Imaginez qu’ils sont remontés jusqu’en 1333 dans le village de Saint-Romans ! Et, ils ont rencontré 

Humbert II lors de son couronnement au château de Beauvoir. 

Les CP/CE1 ont suivi Petite Eau et Floconette dans un long périple pour découvrir de nouveaux pays 

et voir la mer. De la montagne, en passant par Saint-Nazaire-en-Royans, les 2 amies ont vécu des 

moments intenses. Elles ont pu découvrir de nouveaux amis, voir la mer et rentrer chez elles, saines 

et sauves !  

Merci au sou des écoles qui a financé l’intervention de Lucille Lux, illustratrice.  

Sa présence et ses connaissances furent d’une grande aide pour réaliser ce carnet de voyage. 

L’association Atout Cras, organisatrice du salon du livre, a permis à chaque élève de repartir avec un 

exemplaire du carnet de voyage réalisé par la classe.  

Merci à la mairie qui a aidé l’association dans le financement des livres. 

Salon du Livre & BIATHLON 

 

Quand nos écoliers s’essaient au 

Biathlon 

Cette année encore, l’école Joséphine 

Boucher a innové en proposant aux 

élèves de CM1 et CM2 de découvrir le 

biathlon, en faisant appel à la 

profession Sport 38. 

Les élèves ont enchainé tir à la 

carabine-laser et running sous forme 

de parcours de motricité pour faire 

monter le cardio, développant ainsi 

endurance, agilité, vélocité avec la 

course à pied, et également la 

concentration et la précision avec le tir. 

 

 

Le coût de 750€ par classe a été financé par le SOU des ÉCOLES. 
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ÉCOLES 

 

 

CONCERT 

5 MAI 

« LE » CONCERT intergénérationnel 

        BRAVO ! 

Bravo aux enseignants de 

l’Ecole Elémentaire et  

de l’Ecole de Musique. 

Bravo à l’orchestre qui a 

transposé son répertoire 

habituel pour interpréter les 

chansons des années 70-80. 

Bravo à tous les élèves, 

qui ont merveilleusement interprété 

ces chansons. 

Et à leur Cheffe de Chœur qui, 

« sans baguette » a conduit cette 

chorale sans faille. 

Bravo à tous ces grands-parents 

qui se sont investis, et sont montés 

sur scène pour chanter avec leurs 

petits enfants. 

Et MERCI  

à ce public venu nombreux les 

applaudir, 

à la mairie et aux services 

techniques 

à la SMVIC 

C’est la cohésion de tous qui a 

permis ce spectacle...  

que nous avons envie de voir se 

renouveler ! 
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ÉCOLE 

 

 

MATERNELLE 

ÉCOLE MATERNELLE des 4 SAISONS 

 

En janvier, l’école maternelle a accueilli  

Laurence Matesa, artiste plasticienne, ainsi que les 

animatrices du musée de Saint-Antoine de l’Abbaye.  

Elles nous ont présenté des peintures sur le thème 

de la pluie ; Laurence Matesa a animé un atelier 

d’arts plastiques et nous a fait découvrir différentes 

techniques pour « peindre la pluie ». 

Lundi 13 mars, les 3 classes ont 

participé à une animation Kapla 

sur le thème de la mer. 

 

L’animateur nous a appris à 
réaliser des animaux marins. 
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 ÉCOLE 

 

 

MATERNELLE 

CARNAVAL et BON GOÛTER ! 

Les enfants de l’école se sont 

déguisés pour fêter carnaval.  

Fées, licornes, super-héros ont 
partagé ensemble un goûter dans la 
cour de récréation. 
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ASSOCIATIONS 

 

LES GAIS 

LURONS 

EAU 

 

 

RESSOURCES 
& QUALITÉS 

CAPTAGE de CHIROUZE 

Quelle ressource est utilisée par ma commune ? 

Saint-Romans et Saint-Just-de-Claix sont alimentés par le captage des Chirouzes qui pompe l’eau 

souterraine. Il se situe entre le lac du Marandan et la route départementale D1532 en zone rurale. 

Depuis 2010, sa ressource fait l'objet d'actions de protection et la qualité de l'eau s'est améliorée.  

Comment l’eau arrive au point de captage des Chirouzes ? 

Toute ressource souterraine est alimentée par un territoire que l’on appelle l’Aire d’Alimentation du 

Captage (AAC). Il s’agit de la surface sur laquelle toute goutte d’eau qui tombe au sol est susceptible 

d’arriver jusqu’au captage. Les écoulements peuvent se faire en surface par ruissellement ou de façon 

souterraine à travers le sol puis au sein de la nappe alimentant le captage.  

 

Comment la ressource peut être dégradée ? 

Toute substance contenue dans le sol ou en surface 

de l’aire d’alimentation du captage est également 

susceptible de rejoindre le point de captage. Dans 

les années 90, la qualité de l'eau dépassait les 

normes de potabilité en nitrates et pesticides. Des 

démarches visant à améliorer les pratiques 

agricoles ont émergé les années suivantes et se 

sont succédées jusqu'à aujourd'hui. 

 

Quelle zone d’intervention pour protéger la nappe des Chirouzes ? 

L’AAC des Chirouzes a été délimitée en 2010 d’après une expertise 

hydrogéologique. Elle représente 400 ha de surface correspondant à l’échelle 

la plus pertinente pour mettre en place un plan d’actions visant à protéger la 

ressource exploitée parle captage. 

Comment la ressource des Chirouzes est-elle protégée ? 

Un outil est déployé sur l’AAC des Chirouzes depuis plusieurs années :  

la démarche captage prioritaire. Cette démarche vise à limiter et réduire les 

risques de pollutions diffuses (nitrates/pesticides) dans la nappe. 

 

Une fois l’eau captée dans la ressource, elle 

subit des contrôles sanitaires pour respecter 

les normes de potabilité fixées par l'Agence 

régionale de Santé  

Auvergne-Rhône-Alpes.  

**** 

L’eau est le produit alimentaire le mieux 

contrôlé de France.. 

L’EAU POTABLE DE MA COMMUNE  

S’AMÉLIORE AU FIL DES ANNÉES ! 
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 EAU 

 

 

RESSOURCES 
& QUALITÉS 

2009 - Les ministères en charge du Développement Durable, de la Santé et de l’Agriculture (le 

Gouvernement) publient une liste de 500 captages à traiter de façon prioritaire face au risque de 

dégradation de la qualité de l'eau (notamment les nitrates et les pesticides). 

2010 - Bien que la qualité de l'eau se soit améliorée depuis les années 90, les pressions susceptibles 

d'impacter la ressource restent à maîtriser. Le captage d'eau des Chirouzes est classé prioritaire. 

L'AAC est délimitée afin de protéger et améliorer la qualité de l’eau du captage. 

2011 - 2014 - Plusieurs bilans sont réalisés pour identifier les potentielles pressions d'origine 

agricole et non agricole sur la ressource en eau. Ils permettent d'établir un plan d’actions pour 

diminuer ces pressions et préserver la qualité de l'eau.  

2015 à aujourd'hui - Un programme d’actions est mis en place sur la zone de protection de la 

ressource souterraine d'eau. 

Les actions portent sur l’amélioration des pratiques agricoles, la gestion de l’assainissement et des 

eaux pluviales.  

Depuis 2018 : Saint-Marcellin Vercors Isère Communauté est en charge de la gestion de la 

"démarche captage prioritaire" 

Qui participe à la préservation de la qualité de l’eau des Chirouzes? 

La démarche captage prioritaire vise à mettre en place des 

actions préventives sur les pratiques agricoles et non agricoles 

au niveau de l’AAC*. Le plan d’actions cherche à répondre aux 

pressions identifiées lors des diagnostics et se fait en 

concertation locale avec les acteurs de l’eau, de l’agriculture et 

les collectivités.  

Quels résultats pour l’instant ? 

La qualité de l’eau s’est améliorée depuis 2010 et est en situation favorable. Il est néanmoins 

nécessaire de rester vigilant et de poursuivre les efforts déjà réalisés sur l’AAC*. L’évolution de la 

qualité de l’eau observée au captage dépend de plusieurs facteurs (humains et climatologiques).  

Depuis 2014, les pratiques agricoles sur l’AAC* se sont améliorées au niveau de la fertilisation et de 

l’usage des phytosanitaires et des projets de conversion en Agriculture Biologique ont émergé ces 

dernière années. 

 

HISTOIRE d’EAU... Suite 

Sur l’AAC*, des agriculteurs 

participent aux échanges depuis 

plusieurs décennies et son 

actuellement engagés dans la 

démarche captage prioritaire. 

Le gestionnaire du captage anime la démarche et 

chaque année un comité de pilotage regroupant 

l’ensemble des acteurs est réuni pour faire le 

point. 

Document réalisé avec l’aimable collaboration 

du service protection de la ressource en eau | 

Service Eau  et Assainissement . 

*AAC : Aire d’Alimentation de Captage 
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 SPORT 

 

 

CYCLO 

Cette année... ça roule, mais pas que... 

Les cyclos du CCSR se sont dit : 

et si au printemps on allait 

voir la mer ? 

 

C'est le pari fou que se sont 

lancé une fois de plus une 

vingtaine de cyclo du Ccsr. 

Mais cette fois en autonomie 

totale... point d'assistance ! Ils et elles ont laissé tomber leurs vélos allégés du samedi et se sont 

chargés d'énormes sacs à dos, bagage de selle (façon bike packing) ou de sacoches pour affronter ces 

7 jours et 800 km du 22 au 28 avril 2023.  

Six étapes étaient au programme : le Poet-Celar en Drôme provençale, Lafare au pied des Baronnies, 

Tarascon, Le Grau du Roi, Remoulins avec une visite au Pont du Gard et enfin Viviers en Ardèche. 

Chaque soir un repas, concocté et porté par le groupe deux jours de suite, donnait des forces à tous ces 

baroudeurs.   

Tous les niveaux étaient présents, du cyclo moins aguerri au plus sportif mais les deux groupes sont 

restés bien solidaires et se sont même retrouvés à plusieurs reprises en cours de route.  

Au-delà de l'exploit sportif, bonne ambiance et bonne humeur ont marqué les esprits. 

Rendez-vous en 2024 

pour de 

nouvelles aventures.  

En attendant retrouvez 

et rejoignez nous,  

tous les samedis à 

13h30 aux écoles de 

Saint-Romans. 
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2023 : Le Tennis Club reste mobilisé  

 SPORT 

 

 

TENNIS 

Activité PADEL 

En ce début d’année, nous avons déjà réalisé plusieurs tournois de PADEL qui ont remporté un franc 

succès avec pas moins de 40 inscrits à chaque fois. 

Pour l’instant, nous avions décidé de rester sur un format non homologué mais la formation de deux 

personnes au juge arbitre va permettre d’organiser des tournois compétition. 

La piste de PADEL a un taux d’occupation proche des 100% les soirs de semaine de 17h00 à 21h30. 

Le revêtement synthétique permet de jouer même après une averse et l’éclairage de nuit. 

Pour les 3 trois d’été (de début juin 2023 à fin Aout 2023), le club fait un tarif préférentiel de 50€ 

pour une adhésion illimitée avec possibilité de réserver des créneaux de jeu d’1h30 à l’unité, payable 

via une application de la FFT. 

Pour ceux qui n’ont pas de raquette ni balle, le club met 4 raquettes + balles en dépôt au restaurant 

du Marandan. 

Activité TENNIS 

En ce début d’année, le bilan sportif des compétitions par équipe est mitigé. Le titre de champion de 

l’Isère remporté l’année dernière par une de nos équipes ne sera pas renouvelé cette année. Les 4 

équipes inscrites se maintiennent. 

Notre coach Rémy Marion entraine du mardi au mercredi pas moins de 25 compétiteurs. 

Le coach des enfants Sébastien Kirchdorfer s’occupe de 35 enfants mercredi matin et après-midi.  

Il organise également des stages pendant les vacances scolaires. 

3 stages multi sports sont d’ores et déjà programmés cet été : 

Du 10 juillet au 14 juillet 2023 

Du 17 juillet au 21 juillet 2023 

Du 24 juillet au 28 juillet 2023 

Le Tennis Club reste mobilisé  

pour conserver sa dynamique de 2022 

Pour les 3 trois d’été (de début juin à fin 

Aout 2023), le club fait également un tarif 

préférentiel de 50€ pour une adhésion 

illimitée aux terrains de tennis, avec 

possibilité de réserver des créneaux de jeu 

payable via une application de la FFT. 

Pour continuer son développement, le club a 

investi dans plusieurs chapiteaux 

permettant d’accueillir nos adhérents. 

Dernière nouveauté : des serrures 

connectées sur les deux terrains de tennis 

simplifiant les locations et les adhésions. 

Notre club compte près de 160 adhérents.  

Nous adressons une nouvelle fois nos  

remerciements à la mairie de Saint-Romans 

qui nous soutient dans nos différents  

projets. 

Prendre contact avec Sébastien  

au 07 50 21 39 71  

pour plus de renseignements. 

Pour tous renseignements, contacter le  

06 18 88 33 39 ou le 06 75 38 11 23 ou tcsaintromans@gmail.com 

mailto:tcsaintromans@gmail.com
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L’école de foot qui a la forme ! 

 SPORT 

 

FOOT 
US RO-CLAIX 

* petit lexique pour les non-initiés au foot :  

U indique la catégorie d'âge, Le U signifie Under, soit « moins ». Les U15 par exemple, ont moins de 15 ans 

Cette année encore était organisé le traditionnel 

tournoi de l’Ascension en ce jeudi 18 mai. Si le soleil 

n’était pas au rendez-vous, la pluie s’est finalement 

montrée timide et n’a en rien empêché le déroulement 

cette belle journée de football. 

Au programme de 9h à 17h un tournoi haut en 

couleurs pour les catégories U10, U11 et U13 avec 

des clubs 

locaux et 

des clubs 

dont le déplacement était un peu plus long. 

Au palmarès, 2 trophées au tableau avec tout d’abord nos 

U10, encadrés par Tristan et Enzo qui l’emportent en 

finale face à Voreppe.  

Plus tard dans l’après-midi, nos U13, coachés par Sylvain 

et Thomas viennent difficilement à bout du Versoud-

Lancey pour le bonheur de tout un club. 

« avant la séance de tirs aux buts victorieuse,  

le gardien Timeo reçoit les derniers encouragements de 

son coach » 

TOURNOI DE L’ASCENSION 

JEUDI 18 MAI 

« après la victoire des U13,  

c’est tout un club qui fait la fête » 
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Foot... suite de l’Aventure ! 
SPORT 

 

FOOT 
US RO-CLAIX 

Les U11, quant à eux, ratent la dernière marche 

et s’inclinent en finale devant Mauves, non sans 

un brillant parcours. 

Une journée parfaite tant au niveau des 

résultats de nos jeunes, de la satisfaction des 

enfants, de l’aide apportée par les différents 

bénévoles (parents, joueurs Seniors, etc... ) et 

de l’état d’esprit incroyable de l’ensemble des 

équipes. 

SAMEDI 20 MAI... Et si on remettait ça ? 

« Les U15, brillants finalistes » 

Après une journée de repos bien mérité, c’est au tour des U15 de disputer leur tournoi pour une 

nouvelle finale pour nos jeunes, qui s’inclinent cette fois devant la brillante équipe d’Hostun 

SÉNIORS 

Cette année, en raison d’une refonte de l’ensemble des poules du niveau Isérois, 7 équipes sur 12 
étaient concernées par la relégation. Il a fallu attendre la dernière journée et une belle victoire 6-3 
devant La Sure pour voir les coéquipiers d’Alexandre assurer leur maintien pour la saison prochaine. 

« Bel état d’esprit avec cette photo d’avant match entre les différents acteurs » 

ÉCOLE DE FOOT : 

Après une nouvelle saison avec une fréquentation remarquable, 

l’école de foot vous donne rendez-vous début septembre pour la 

reprise des entrainements. 

Vous avez des questions ou souhaitez avoir quelques 

renseignements n’hésitez pas à contacter Bruno 

au 06 87 78 30 99. 

VOGUE :  

Le club donne rendez-vous à 

tous les Saint-Romanais pour 

la traditionnelle vogue  

annuelle du 18 au 21 août 
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SPORT 

 

BOULES 

LYONNAISES 

La journée conviviale du mois de mars débute notre saison. Après quelques entraînements, vient le 

temps des concours et challenges pour les sociétaires. Nos licenciés répondent également présents à 

divers concours des clubs du département, pour 

porter les couleurs de Saint-Romans. 

Après le concours de notre sponsor ORDIMEMO 

du 27 avril, le challenge souvenir de Charly DICO 

du 26 mai, 8 manifestations sont à jouer, dont le 

retour du tout nouveau interclub de Saint-Vérand, 

joué à Saint-Romans le 19 juin.  

Notre saison se termine généralement par la 

finale du ‘’But d’honneur’’ et le challenge souvenir 

Marcel DUC-MAUGE. 

 

Cette année, notre section à eu 

l’honneur d’accueillir les 

départementaux de doublettes les 

10 et 11 juin qualificatifs pour le 

championnat de France, où, 250 

joueurs, masculins, féminins et 

jeunes, ont exprimés leur talent sur 

le stabilisé du stade municipal, en 

présence de notre maire Yvan 

CREACH et ses adjoints, qui sont 

venus féliciter les qualifiés espérant 

qu’ils et elles, ramènent un titre en 

Dauphiné. 

Evènement 

Accueil des départementaux de doublettes  

les 10 et 11 JUIN 

2023 - Un programme chargé ! 
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SPORT 

 

 

ATHLETIC 

Le jeune club d’athlétisme de 
Saint-Romans créé en juin 
2022 avec à sa tête 
Christophe BERARDI 
Président et entraîneur 2ème 
degré diplômé de la 
fédération Française 
d’Athlétisme a fêté sa 1ère 
année d’existence à la 
grande satisfaction de son Président.  
 
En effet, 15 enfants de 10 à 15 ans ont 
répondu présents, motivés. Ils ont participé 
à leur 1ère compétition le meeting Mickael 
Guillet à Saint-Martin-d’Hères et ont 
performé sur des sprints, saut en longueur 
et lancé de poids, ils ont ainsi remporté le 
premier trophée du club à la fierté de ses 
entraîneurs Mathis et son adjoint Dorian. 
 
Les 16 adultes ont également brillé avec 
notamment Basile, Ismaël et Guillaume qui 
ont terminé avec brio et ténacité leur 
premier marathon Au Clair de Lune à 
Annecy, un marathon se courant la nuit, 
ainsi que Damien qui réalisa une 
performance exceptionnelle sur le 
Marathon de Rotterdam avec un temps de 
2h29’12’’. 
 
Le club a été notamment lauréat de l’appel à projet mené par la Fédération Française d’Athlétisme 
parmi les quelques 150 projets venus de tout l’hexagone, le projet de l’EASR a suscité l’enthousiasme 
des organisateurs pour son côté créatif, novateur, fédérateur et a reçu une dotation de 2000 euros, ce 
qui va permettre de développer l’athlétisme et le sport dans le milieu rural et pour un accès au sport 
accessible à tous de 7 à 77 ans quel que soit son niveau pour un épanouissement personnel et un bien 
être optimal. 

L’Entente Athlétic Saint-Romanaise souffle sa 1ère bougie 

L’EASR est promis  
 

à un bel avenir 
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SPORTS 

 

 

PÉTANQUE 

LA PÉTANQUE SAINT-ROMANAISE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dès le 1 mars, l'aire de 90 jeux a été tracée par le groupe de vétérans pour permettre de recevoir la 

première manifestation de l'année. 

Le 25 mars, qualificatif du secteur 2 avec 88 triplettes mixte à la base de loisirs du Marandan, l'équipe 

de France BELLE associé avec Fred CHOLET et Fabrice ENGEL qualifiée pour le dernier carré à BUVIN. 

 

8 et 9 avril, Championnat de doublette provençale avec 80 équipes au stade municipal, Sébastien 

DOSREIS et Jérôme LYONNE perdent en seizième de finale et la première journée en CDC Féminin avec 

240 joueuses à la base de loisirs du Marandan. 

6 et 7 mai, Championnat de doublette mixte au PIN, une demie finale pour Sylvie GALINDO et Jean 

ROCHETTE, qualifiés pour la ligue à RUMILLY 

13 et 14 mai, Championnat de triplettes promotion à VINAY, le titre de champion d'Isère pour notre 

équipe.  

Antony ODRU, Loïc CARRIBOTTI et Christophe 

VERT seront au FRANCE le 8 et 9 juillet à  

FLAMANVILLE.  

2 équipes féminines, 2 équipes seniors et 3 

équipes vétérans sont engagés en 

Championnat des Clubs 

L'équipe seniors qualifiée pour le 3ème tour 

de la coupe de FRANCE. 

L'équipe vétérans qualifiée pour le 4ème tour 

de la coupe de l' ISERE. 

RDV en octobre pour les derniers résultats de 

la saison et l'avancement des travaux. 

 
Composition du bureau : Président : Marcel 

LYONNE, Vice Président : Sébastien DOS REIS, 

Secrétaire : Laura VIOUX, Secrétaire Adjoint : 

Jacques SALVODELLI, Trésorier  Pierre SAPPEY, 

Trésorière Adjointe : Nadine MONNET. 

Saison 2023 encore riche en événements  

avec 80 licenciés à la FFPJP 

Des manifestations... pacifiques ! 



25 

 

Notre commune est fière de compter parmi ses 

habitants deux médaillés d'Aviron !  

Après une année d'entraînement et une saison 

riche de compétitions, Florence Bonnay et 

Cédric Mocellin en compagnie de leurs 

coéquipiers, ont participé en Juin dernier aux 

Championnats de France d'Aviron à Mâcon, 

catégorie Masters (+ de 27 ans).  

A bord d'un quatre de couple mixte sans barreur (50% H / 50% F) Florence, Cédric et leur équipage ont 

réalisé une belle 3e place aux France, ramenant avec eux la médaille de bronze !  

En septembre, Florence a relevé un nouveau défi en participant aux Championnats du Monde 

(à Libourne) face à des concurrents de tous pays !  

Encore bravo à tous les deux ! 

SPORTS 

 

 

AVIRON 

Une cette saison riche de beaux résultats  

 

Médailles et beaux 

résultats 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cette année le thé dansant a eu lieu le 17 mars 80 personnes sont venues passer une agréable 

après-midi. 

 

Après le repas cabri du 14 avril qui a réuni plus de 60 personnes, rendez-vous a été pris pour le 

concours de coinche et pétanque du 5 mai à la salle des fêtes de Saint-Romans. 

 

Après la pause estivale nous nous retrouverons le 8 septembre pour notre second concours. 

Pour clore l'année deux repas sont au calendrier, le repas des anniversaires au mois d'octobre et le 

repas de Noël le 14 décembre. 

SÉNIORS 

 

 

NOTRE 
ROCHER 

Demandez le 

programme ! 
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PATRIMOINE 

 

 

ÉGLISE 

Quand notre village s’appelait Sancti Romani de Granens 

Cette belle phrase d’Auguste Favot, 

résume si bien pourquoi l’histoire locale, 

celle de nos aïeux, nous attire tellement. 

S’il parait incontestable que le nom de 

notre village de Saint-Romans est dérivé de 

Saint-Romain, patron de la paroisse, 

d’autres noms plus anciens ont servi à 

désigner notre église, entre 

autre nommée : l’Ecclesia de Granenc. 

Granenc ou Granens rappellent par leur 

étymologie GRANUM... qui désigne un lieu 

riche en grains.  

C’est le nom le plus ancien donné à Saint-

Romans.  

Plus tard, on y ajouta un nom de Saint 

protecteur, et Granenc devint Sancti 

Romani de Granens. 

Les premiers colons qui défrichèrent la 

forêt furent certainement des Celtes, puis 

des Gaulois, ces mêmes gaulois dont la 

tribu des Voconces adoraient la divinité 

Rodian... qui aurait donné son nom au 

Royans. 

Sur une pierre encastrée dans la partie 

nord de la façade de l’église on peut lire 

une inscription découverte en 1808 qui se 

traduit ainsi : « Aux Dieux Mânes et à la 

mémoire de Titus Aelius Luconianus, à son 

excellent fils et à ses descendants » 

Les romains ! 

Les romains qui ont laissé au village la preuve de leur occupation dans la région, avec des marbres, de 

grandes briques, des poteries, des monnaies dont certaines portent l’effigie de Gordien III dans les 

années 238/244. 

Les siècles passent avec leurs lots d’invasions, de divisions, et leurs successions de seigneurs et 

d’hommes d’église. Sous l’ancien régime, à cette période de l'histoire de France qui correspond au 

règne de la maison de Bourbon, les communautés avaient des consuls nommés en assemblée 

générale. Ces assemblées étaient annoncées au son de la cloche, et se tenaient... devant la porte de 

l’Eglise. 

Cette église n’entra dans l’histoire que vers le XIème siècle, et fut érigée en prieuré par les religieux 

bénédictins. Le Pape Calixte II, en 1123, confirma à l’abbé de Montmajour, les revenus du prieuré de 

Saint Pétri de Gravinco, et en 1204 Innocent III confirme à nouveau la possession du prieuré de 

Saint Romani de Granenco au monastère de Montmajour. 

Dans notre France, 

il n’est pas un coin de terre  

qui n’ait son histoire particulière... 
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PATRIMOINE 

 

EGLISE 

En juin 1339 que Monseigneur Aimon CHISSÉ 

se rendit au prieuré de Saint-Romain de 

Granenc; 

La paroisse compte alors une CENTAINE 

d’âmes. 

300 ans plus tard, en 1665, Monseigneur SCARRON, en présence du seigneur de MALOT. vient visiter 

l’église et constate que le clocher a 2 cloches, et que le cimetière est bien fermé.  

Par cette succession de visites pastorales la vieille église du moyen âge a pu être reconstituée, couverte 

de tuiles creuses et entièrement voutée de tuf à l’intérieur. Elle est tournée au couchant comme ce fut 

la règle jusqu’au XVIème siècle, et au-dessus du portail c’est la tribune où les pénitents disent leur 

office. La nef a été pavée de molasse, à la demande du Cardinal Le Camus en 1673.  

L’église était très sombre, l’évêque exige une fenêtre assez grande pour donner du jour au chœur, ainsi 

qu’une ou 2 fenêtres du côté du midi, et un œil de bœuf à la tribune.  

Quand on regarde l’extérieur de cette vieille église romane, clocher, abside ou chœur ancien, on 

constate que ce sont les parties qui ont été respectées lors de la restauration de 1827. Elles dateraient 

des XIIème et XIIIème siècles, et ont tous les caractères du style roman. La chapelle gothique qui sert 

aujourd’hui de sacristie est du XVème siècle. Le clocher à base carrée s’élève dans l’axe de la nef, 

contrairement à ce qu’on voit dans la plupart des églises du moyen âge.  

Ce clocher est inachevé ou a été démoli. Le style roman voudrait qu’il ait un étage de plus.  

Il est certain que ce clocher est décapité ; le fut-il en 1399 ou pendant les guerres de religion ? 

Les habitants de Saint-Romans participèrent inévitablement à ces guerres fratricides particulièrement 

violentes entre protestants et catholiques. On ne peut douter non plus, que cette chapelle catholique 

subit au Xème siècle, le sort commun que leur réservaient les sarrasins qui ravageaient les pays du 

sud-est de la Gaule.  

La restauration qui date de 1827 s’imposait donc depuis longtemps. Monsieur de Saint-Romans était le 

Maire de l’époque et plusieurs architectes locaux travaillèrent sur le projet.  

Mais... le plan de l’architecte Frachon, a été modifié par l’architecte départemental chargé de trouver 

des économies, (déjà à l’époque !) : le clocher est écrasé par un toit énorme. 

L’assemblage de roman et de gothique fait évoquer l’hypothèse qu’aux XIIème ou XIIIème siècle on 

construisit une église romane, puis la nef a été reconstruite au XVème ou XVIème siècle et alors on fit 

un portail ogival. 

Le grand autel est de 1827, il a remplacé l’autel d’origine, qui était en bois.  

Les autels en marbre ont été placés en 1873 ; après réparations et embellissements, on mit des vitraux 

et en 1913 les fonts baptismaux et les 2 bénitiers.  Ces dernières réparations ont fait disparaitre les 

marbrures des pilastres sur lesquels on pouvait lire les noms des peintres, et la devise des jésuites a 

été détruite également qui était Ad majorem Dei gloriam. Ce qui veut dire : pour une plus grande 

gloire de Dieu. 

Notre église possède 2 cloches : la petite cloche fondue en 1859 qui remplaça celle de 1829 qui fut 

cassée. Elle pèse 400 kg. La grosse cloche fondue à Metz en 1861 qui fut elle aussi brisée, remplacée 

par une cloche fondue en 1873.  Et pour en savoir plus... rendez-vous le 17 septembre ! 

Au fil des siècles... suite 
PATRIMOINE 

 

 

ÉGLISE 

INFO de DERNIÈRE 

HEURE 

Cette année, notre 

village PARTICIPERA 

aux JOURNÉES du 

PATRIMOINE 

le 17 septembre  
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ÉCONOMIE 

 

 

2ème MARCHÉ 

de Printemps 

CŒUR de SAINT-ROMANS 

Ce 2ème marché « de 

Printemps » fut un grand 

succès. 

Certains exposants étaient déjà 

présents au marché de Noël et 

nous avons eu le plaisir 

d’accueillir de nouveaux 

commerçants et artisans. 

Des nouveaux nous ont  

rejoints 

Tous ont généreusement 

participé à la tombola 

2 Roues évasion 

Au gré du bois 

Étoile du Vietnam 

Garage Regache 

Justine Calvi 

La bascule 

Lucette & Fleurette 

Ordimemo 

Perle O Naturel 

Perles et crochet 

Upcycling and crea 

Sisterhood38 

VB Neyl’s 

Les gagnants sont sur 

https://facebook.com/

coeurdesaintromans 
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ÉCONOMIE 

 

 

2ème MARCHÉ 

de Printemps 

Le marché de CŒUR de SAINT-ROMANS, suite... 

ASSOCIATION des COMMERÇANTS et ARTISANS  

« CŒUR de SAINT-ROMANS » 

Pour nous joindre : 

coeurdesaintromans@gmail.com 

https://facebook.com/coeurdesaintromans 

Venez nous rejoindre, et dynamiser avec nous 

le commerce et la vie de notre village 
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Âgées de 18 à 55 ans, elles 

constituent un réel atout lors des 

prises en charge des victimes.  

Courage, empathie et capacité 

d’écoute sont les maîtres mots de 

leur engagement. 

 

Kora, étudiante, arrivée en 2022.  

« J’ai été encouragée par mon 

entourage et cela m’a 

immédiatement plu. Au début je 

n’arrivais pas à m’intégrer, j’avais 

16 ans, maintenant cela va mieux. 

J’aime l’ambiance, aider les 

autres ». 

 

Cathy, infirmière, arrivée en mars 

2020. 

« Les enfants, surtout les petits ont 

plus tendance à se diriger vers une 

personne féminine. Nous avons 

peut-être plus de feeling. Je me dis que nous ressentons mieux les choses, que nous sommes plus dans 

l’empathie. J’ai été très bien accueillie, à aucun moment je ne suis sentie seule. Nous sommes 

parfaitement bien intégrées ». 

Laurence, secrétaire médicale, arrivée en février 2020. « J’avais envisagé de reprendre mes études 

d’infirmière mais j’avais passé l’âge et cela allait être compliqué. Je me suis alors lancée chez les 

pompiers. Je suis rentré avec Jérémy, mon mari et ma fille Kassandre de 14 ans a suivi chez les jeunes 

sapeurs pompiers (JSP). Une histoire de famille, Nous sommes à l’écoute les uns des autres. C’est un 

réel engagement ». 

Nathalie, aide-soignante, arrivée en 2012. « C’était dans un petit coin de ma tête. Je voulais rendre 

service aux gens. Cela m’apporte une satisfaction personnelle. C’est aussi comprendre, rassurer avoir 

une capacité d’écoute, nous ne sommes pas dans le jugement. Lorsque qu’il y a une victime féminine 

c’est plus simple, on a plus d’empathie. La caserne, c’est comme une deuxième famille, on se sent à 

l’aise tout de suite ». 

Christine, secrétaire médicale, arrivée en 2011. « C’était un rêve de petit fille. Avant je faisais du 

secourisme, j’ai commencé les pompiers un peu tard à 45 ans. La proximité créée par les petits villages 

c’est un réel avantage, nous sommes moins dans l’anonymat. Je suis contente que mon fils, Nathan, 

prenne la relève chez les pompiers. Pour son premier massage cardiaque, j’étais avec lui, il avait 17 ans, 

c’est une vrai fierté ». 

Cette complémentarité féminine est aujourd’hui indispensable à la qualité des prises en charge.  

Pour demain la caserne de Saint-Romans rêve de parité. 

Les recrues féminines 

La caserne de Saint-Romans 

compte parmi ses rangs 5 femmes.  

Pompiers volontaires, au même titre que les 24 

hommes, elles assurent les interventions 

d’incendie, de secours aux personnes et les 

interventions diverses. 

SECOURS 

 

 

POMPIERS 

De gauche à droite Christine, Nathalie, Laurence, Kora et Cathy 
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CCAS 

 

LES CONSEILS 
DE LA 

GENDARMERIE 

 

ANIMATIONS 

INSOLITE 

 

COUP DE 
CŒUR 

Les tribulations d’une carte postale ! 

Ce récit commence le 

19 AVRIL 1994...  

Date de la poste  

faisant foi !!! 

Dans cette famille Saint-Romanaise,  

la jeune fille est élève au Collège de Pont-en-Royans.  

Cette année là elle part avec sa classe pour un séjour 

de 8 jours en Angleterre. Accueillie dans une famille, 

elle écrit une carte postale qu’elle envoie à ses parents...  qui ne la reçoivent pas. 

Eté 2022, de son lieu de vacances dans le sud, la même personne envoie une carte postale pleine de 

soleil à ses parents...  

Quelques jours plus tard, ils trouvent, le même jour, dans leur boite aux lettres de Saint-Romans...   

2 cartes postales... 

Une qui vient de Colchester UK, et l’autre, remplie de soleil ! 

C’est à n’y rien comprendre, si ce n’est que la 1ère carte a mis 28 ans  

pour traverser la Manche et donner des nouvelles « fraiches » à ses parents ! 

CITOYENNETÉ 

 

JOURNÉE 
CITOYENNE 

1er 

AVRIL... 

Et ce n’était 

pas une 

blague ! 

Beau succès pour cette 2ème journée 

33 citoyens petits et grands se sont 

retrouvés pour des activités diverses. 

Du nettoyage dans le village, les 

abris-bus, les parkings, mais aussi 

une activité qui a remporté un franc 

succès : la plantation d’arbres 

fruitiers dans le verger partagé. 

Différentes variétés d’arbres 

fruitiers ont été plantés, qui nous 

donneront des fruits dans les 

années prochaines. 
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Vous trouverez les informations importantes et officielles sur le site internet de la 

commune www.saint-romans.fr les menus de la Restauration Scolaire figurent dans 

la rubrique ENFANCE-JEUNESSE :  

Inscriptions cantine : cliquez directement sur le 

Retrouvez les actualités sur notre page saintromans 

MAIRIE : horaires d'ouverture Services Administratifs : 

tous les matins lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi de 8h à 12h 

Fermé le samedi matin - Réception du Maire : sur rendez-vous 

292 Grande Rue, 38160 Saint-Romans 

Tél. : 04 76 38 46 17 - mairie@saint-romans.fr 

NAISSANCES 

05/01/2023 LANDRA GERARDIN Margaux, Elisabeth 

13/01/2023 CAPPONI Capucine, Pierrette, Josette 

23/02/2023 MONNIER Diane 

20/03/2023 ROLLAND Elsa 

20/04/2023 ROUSSET Adrien, Louis, Marcel 

06/05/2023 CHAMBON Logan, Christian, Didier 

19/06/2023 BARNARVE ROYO Lizandro, Michel, Alain 

PACS 

24/06/2023 CAUCHARD Christopher et CHEMIN Mélodie 

MARIAGES 

06/04/2023 JORQUERA Diego et LIEGEOIS Françoise 

28/05/2023 LYONNE Régis et ISERABLE Marion 

24/06/2023 OFFREDI Damien et LECOQ Stéphanie 

DÉCÈS 

29/01/2023 BAHRI Alain 

13/02/2023 DEVIENNE Nicole, Fernande, Renée 

07/03/2023 GALLIEN, née VERGER, Monique, Marie, Jeanne 

09/03/2023 DUCRET, née SOUPEAUX, Suzy, Françoise, Fernande 

16/03/2023 LYONNE, née le INARD, Marthe, Berthe, Julia 

17/03/2023  DIOT Daniel, Fabien, Georges 

26/03/2023 ZOUAOUI, née GARALI, Raoudha 

23/05/2023 VANZELLA Marius, Antoine 

02/06/2023 SAVARRE Jean-Christophe, Daniel 

1er & 2ème TRIMESTRES 2023 

MAIRIE 

 

ÉTAT 

CIVIL 

Rappel à propos des incivilités sur les « Points Propres »  

On a beau dire... On a beau faire... L’incivilité sur les points 

d’apport volontaire continuent à ressembler à des déchetteries.  

Pourtant emmener gravas, matelas, cartons vides, machine à laver, 

poubelle MIKO... jusqu’à la déchetterie ne demande guère plus 

d’effort que de les laisser sans état d’âme à un point « propre »... à 

la charge des équipes d’entretien toujours surprises par le nombre, la saleté, 

la variété des dépôts...  

Comme la loi l’autorise, des plaintes peuvent être déposées par la mairie, 

entraînant des amendes assorties de convocation au tribunal de Grenoble. 

Ces lieux sont régulièrement surveillés, les amendes peuvent atteindre 

jusqu’à 1500 €. 

Aucun point propre n’échappe à ces incivilités, pas même celui des écoles devant lesquels passent tous 

les jours, nos jeunes écoliers... 

RAPPELS 

 

CITOYEN-
NETÉ 


